
Ata nº 26/2020 

Aos vinte e sete dias do mês de julho de dois mil e vinte, às dezenove horas, 

reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência da vereadora Jane Elizete 

Ferreira Martins da Silva, os vereadoresGelso Soares de Brito, Gilmar Lopes de 

Souza, Isabel de Oliveira Elias, José Sérgio de Carvalho, Jucimar Borges da 

Silveira, Loreno Feix, Sandro Drum e Teodoro Jair Dessbessel. A Presidente 

solicitou ao secretário que fizesse a leitura de um texto bíblico que em pé foi 

ouvido. Posteriormente o secretário fez a leitura da Ata nº 25/2020 que foi posta 

em discussão, votação e aprovada por sete votos, o vereador José Sérgio se 

absteve, pois não estava presente na sessão anterior. O secretário fez a leitura da 

Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei do Executivo nº 2643, de 13 de julho de 

2020 – Altera os arts. 13, 24 e 25 da Lei Municipal 1.388/2005 visando a 

consolidação da legislação previdenciária com base na Emenda Constitucional 

103/2019 e dá outras providências, que veio com parecer favorável das duas 

Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado por unanimidade. O 

secretário fez a leitura do Projeto de Lei do Legislativo nº 6, de 08 de julho de 

2020 – Dispõe sobre a fixação do subsídio dos Secretários Municipais de Salto 

do Jacuí para a legislatura 2021/2024, e dá outras providências, que veio com 

parecer favorável das duas Comissões. Na sequência, o secretário fez a leitura da 

Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 6/2020 – Vereador 

Teodoro Jair Dessbessel – MDB, da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 6/2020 – Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da Silva – PDT, 

da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 6/2020 – Vereadores 

José Sérgio de Carvalho e Jucimar Borges da Silveira – Progressistas, e da 

Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 6/2020 – Vereador 

Gilmar Lopes de Souza – MDB. A Presidente colocou em discussão a Emenda 

Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 6/2020 – Vereador Teodoro Jair 



Dessbessel – MDB, que foi posta em votação e reprovada por sete votos. A 

Presidente colocou em discussão a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 6/2020 – Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da Silva – PDT, 

que foi posta em votação e reprovada por sete votos.A Presidente colocou em 

discussão a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 6/2020 – 

Vereadores José Sérgio de Carvalho e Jucimar Borges da Silveira – 

Progressistas, que foi posta em votação e aprovada por seis votos.A Presidente 

colocou em discussão a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 

6/2020 – Vereador Gilmar Lopes de Souza – MDB, que foi posta em votação e 

reprovada por sete votos.Posteriormente a Presidente colocou em discussão o 

Projeto de Lei do Legislativo nº 6/2020, com a respectiva Emenda Modificativa – 

Vereadores José Sérgio de Carvalho e Jucimar Borges da Silveira, foi posto em 

votação a aprovado por seis votos. O secretário fez a leitura do Projeto de Lei do 

Legislativo nº 7, de 08 de julho de 2020 – Dispõe sobre a fixação do subsídio do 

Prefeito e Vice-prefeito do município de Salto do Jacuí para a legislatura 

2021/2024, e dá outras providências, que veio com parecer favorável das duas 

Comissões. Na sequência, o secretário fez a leitura da Emenda Modificativa ao 

Projeto de Lei do Legislativo nº 7/2020 – Vereador Teodoro Jair Dessbessel – 

MDB, da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 7/2020 – 

Vereadores José Sérgio de Carvalho e Jucimar Borges da Silveira – 

Progressistas, e da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 

7/2020 – Vereador Gilmar Lopes de Souza – MDB. A Presidente colocou em 

discussão a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 7/2020 – 

Vereador Teodoro Jair Dessbessel – MDB, que foi posta em votação e reprovada 

por sete votos. A Presidente colocou em discussão a Emenda Modificativa ao 

Projeto de Lei do Legislativo nº 7/2020 – Vereadores José Sérgio de Carvalho e 

Jucimar Borges da Silveira – Progressistas, que foi posta em votação e aprovada 



por seis votos. A Presidente colocou em discussão a Emenda Modificativa ao 

Projeto de Lei do Legislativo nº 7/2020 – Vereador Gilmar Lopes de Souza – 

MDB, que foi posta em votação e reprovada por sete votos. Posteriormente a 

Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei do Legislativo nº 7/2020, com 

a respectiva Emenda Modificativa – Vereadores José Sérgio de Carvalho e 

Jucimar Borges da Silveira, foi posto em votação a aprovado por sete votos. O 

secretário fez a leitura do Projeto de Lei do Legislativo nº 8, de 08 de julho de 

2020 – Dispõe sobre a fixação do subsídio dos Vereadores da Câmara Municipal 

de Salto do Jacuí para a legislatura 2021/2024, e dá outras providências, que veio 

com parecer favorável das duas Comissões. Na sequência, o secretário fez a 

leitura da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 8/2020 – 

Vereador Teodoro Jair Dessbessel – MDB, da Emenda Modificativa ao Projeto 

de Lei do Legislativo nº 8/2020 – Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da 

Silva – PDT, da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 8/2020 

– Vereadores José Sérgio de Carvalho e Jucimar Borges da Silveira – 

Progressistas, e da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 

8/2020 – Vereador Gilmar Lopes de Souza – MDB. A Presidente colocou em 

discussão a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do Legislativo nº 8/2020 – 

Vereador Teodoro Jair Dessbessel – MDB, que foi posta em votação e reprovada 

por seis votos. A Presidente colocou em discussão a Emenda Modificativa ao 

Projeto de Lei do Legislativo nº 8/2020 – Vereadora Jane Elizete Ferreira 

Martins da Silva – PDT, que foi posta em votação e reprovada por oito votos. A 

Presidente colocou em discussão a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 8/2020 – Vereadores José Sérgio de Carvalho e Jucimar Borges da 

Silveira – Progressistas, que foi posta em votação e aprovada por cinco votos. A 

Presidente colocou em discussão a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 8/2020 – Vereador Gilmar Lopes de Souza – MDB, que foi posta 



em votação e reprovada por seis votos. Posteriormente a Presidente colocou em 

discussão o Projeto de Lei do Legislativo nº 8/2020, com a respectiva Emenda 

Modificativa – Vereadores José Sérgio de Carvalho e Jucimar Borges da Silveira, 

foi posto em votação a aprovado por seis votos. O secretário fez a leitura do 

Pedido de Providências nº 10/2020 – Vereador Loreno Feix – Progressistas - 

Pede que o Poder Executivo Municipal providencie o conserto das estradas nos 

Distritos de Capão Bonito, Oriental e Capão do Ivaí. O Pedido de Providências 

foi posto em discussão, votação e aprovado por unanimidade. O secretário fez a 

leitura do Pedido de Providências nº 11/2020 – Vereador Sandro Drum – MDB - 

Pede que o Poder Executivo Municipal providencie o conserto e limpeza na 

praça de brinquedos localizada ao lado da Casa do Idoso, no Bairro Navegantes, 

nesta cidade. O Pedido de Providências foi posto em discussão, votação e 

aprovado por unanimidade. O secretário fez a leitura do Pedido de Providências 

nº 12/2020 – Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da Silva - PDT - Pede que 

o Poder Executivo Municipal providencie a retomada de atendimentos aos alunos 

da Escola Especial Resina Bernhard que necessitam a continuidade nos trabalhos 

realizados com fonoaudióloga, fisioterapeuta e psicóloga, tomando todas as 

medidas preventivas relacionadas ao COVID-19, tendo em conta que estes 

alunos não podem ficar muito tempo sem acompanhamentos para não regredir 

em suas evoluções. O Pedido de Providências foi posto em discussão, votação e 

aprovado por unanimidade. O secretário fez a leitura do Pedido de Providências 

nº 13/2020 – Vereador Gilmar Lopes de Souza - MDB - Pede que o Poder 

Executivo Municipal providencie a patrolagem e cascalhamento das Ruas: Rua 

Santa Fé no Bairro Harmonia, Rua 10 de Março no Bairro Navegantes e Rua das 

Indústrias no Parque Industrial. O Pedido de Providências foi posto em 

discussão, votação e aprovado por unanimidade. O secretário fez a leitura da 

Proposta de Moção de Apoio nº 4/2020 – Vereadora Jane Elizete Ferreira 



Martins da Silva – PDT - A Câmara Municipal de Salto do Jacuí, através dos 

vereadores abaixo signatários, vem, na forma regimental, apresentar Moção de 

Apoio, dirigida ao Governador do Estado do Rio Grande do Sul, Sr. Eduardo 

Leite, e ao Vice-governador e Secretário Estadual de Segurança Pública, Sr. 

Ranolfo Vieira Júniorvisando à urgente convocação de todos os aprovados na 

primeira etapa do atual certame para o curso de formação profissional e posterior 

imediata nomeação para o cargo de Delegado de Polícia. A Proposta de Moção 

de Apoio foi posto em discussão, votação e aprovada por unanimidade. Estão 

baixados nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2634, de 24 de junho de 

2020 – Dispõe sob instalações de condomínios horizontais fechados em glebas 

situadas em áreas urbanas e/ou zona rural; Projeto de Lei do Executivo nº 2636, 

de 13 de julho de 2020 – Revoga a Lei 2.040 de 18 de outubro de 2013 que 

“Dispõe sobre a proibição à prática de maus-tratos e crueldade contra animais” e 

dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2637, de 23 de junho de 

2020 – Dispõe sobre a denominação das ruas do loteamento situado nas 

proximidades do CTG Potreiro Grande e dá outras providências; e Projeto de Lei 

do Executivo nº 2644, de 18 de julho de 2020 – Autoriza a contratação 

emergencial temporária, por tempo determinado, na forma do artigo 37, IX da 

Constituição Federal e art. 76 da Lei Orgânica Municipal e dá outras 

providências. Na Tribuna Parlamentar o vereador Teodoro Jair comentou sobre o 

dia do Colono e Motorista, falou sobre a patrola que já faz quase cinco anos que 

ninguém sabe onde está, comentou sobre os 80 anos de Roque Werner Becker, 

falou sobre suas emendas e disse que é pela ética, respeito e legalidade das 

coisas. O vereador José Sérgio falou quanto a democracia e sobre a aprovação 

das emendas que propôs juntamente com o vereador Jucimar, falou sobre suas 

proposições em mandatos anteriores, parabenizou os colegas e disse que sempre 

foi coerente em suas proposições nesta Casa, falou sobre seu problema de saúde, 



e disse que já está em tratamento. Nada mais havendo a se tratar, às vinte e duas 

horas, a Presidente encerrou os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e assinada 

por quem de direito: 


